# La guerra exije unidad en nuestro

## Información de la Provincia SECCION DEL CAMPO

#### Santa Cruz de Mudela

MITIN ANTIFASCISTA

Organizado por el Radio Comunista y el Comité Socialista locales, la tarde del domingo 28 de los corrientes y en la antigua iglesia parroquial, hoy magnífico teatro popular, ha tenido lugar un mitin por la defensa del ideal de la clase trabajadora para ganar la guerra. En él han tomado parte los camaradas José Muela Benítez, del Partido Comunista madrileño y Comisario político de Artillería que, incansable luchador, aprovecha hasta los momentos de descanso que pudiera dedicar a su familia, en hacer propaganda de sus antiguas ideas, y el viejo luchador Pedro Bermúdez, cuyo nombre es una garantía para la causa que defendemos.

Con abundante concurrencia, en la que figuran principalmente las mujeres, comienza el acto a las cuatro y media de la tarde. La mesa presidencial aparece cubierta con la bandera del trabajo y en la escena se destaca un retrato de Lenin dipubado por el joven antifascista Rafael Castro.

Abre el acto el Presidente, camarada Soriano, que lo es a la vez del Partido Comunista, el cual manifiesta que no quiere robar el tiempo a los camaradas que han de hacer uso de la palabra, los que espera han de decir cosas interesantes.

Seguidamente, el camarada Bermúdez, desde la boca del escenario, sa luda a la concurrencia, manifestando ha de decir cosas que no han de agradar pero hay que tener en cuenta que el que bien quiere; hace llorar y el que quiere mal, hace reir. Que él siem pre ha sido duro, porque lleva por delante la autoridad del que ha luchado en toda ocasión a la luz del día. Ya sabéis que soy realista y que no me agrada la lisonja para nadie.

Nuestra guerra, de civil se ha convertido en guerra de la independencia. Hace un canto a la guerra de la Independencia española, en que las mujeres con armas arrojadizas solamente, iniciaron la derrota del invasor uno de los más aguerridos del mando.

Condena la posición de aquellos que hoy, ante las privaciones de que somos objeto, se arrepienten de haber votado a las izuierdas. Con este principio no se puede ir al triunfo. Estos elementos pueden ser sin temor incluídos en la quinta columna.

Manifiesta que las palabras no lo convencen del sentimiento de la defensa de la causa que nos ocupa, que lo convencen solamente los hechos.

Muy pocos hombres fuimos los que proclamamos la República desde los balcones del Ayuntamiento y aquellos que estaban al margen, que eran muchos, y que no hicieron nada para merecerla, son hoy los que más protestan de todo, bajo el pretesto de de que ellos la organizarían mejor. No estamos dispuestos a tolerarlos. (Aplausos). Es preciso pedir en su día cuenta a todos de su conducta.

Insiste en que las guerras se ganan haciendo sacrificios. Si carecemos de brazos, de transportes, de economía, ¿cómo vamos a protestar de las faltas que notamos en la retaguardia?

Hace poco que la Casa del Pueblo estaba constituída por un conjunto de hombres que no temieron a nada y hoy está formada por un número considerable de los que entonces temieron a todo. Si ésto es así, los nuevos hombres que la forman no pueden inspirarnos confianzan y debemos ser nosotros sus dirigentes Nosotros los viejos luchadores somos los que debemos impedir las perturbaciones de los pueblos y controlar a los nuevos ugetistas y marxistas. De lo contrario favorecemos al fascismo.

Hace ver que el marxismo quiere

respeto para los pequeños propietarios v que defiende la libertad de colectivización. Lo contrario contribuye al error de hundir rápidamente la vieja economía y rápidamente querer levantar la nueva. Es preciso lesiona: lo menos posible lo estatuído por el

Termina pidiendo auxilio heróico a la retaguardia para coadyuvar al triun fo final. (Prolongados aplausos).

Al levantarse el camarada Muela es recibido con aplausos.

Comienza diciendo que ha de se. breve, pues va a hablar de la guerra y trae una verdadera indigestión de ella. Pero quiere cumplir con su deber y en estos momentos en que no lucha con las armas, quiere luchar con las palabras diciendo cosas que él considera importantes.

Recuerda a las madres a sus hijo: que se encuentran en el frente.

Dice que mediado su viaje tuvo intenciones de volverse a Madrid, aver gonzado ante el hecho de ver en los pueblos del recorrido infinidad de hom bres jóvenes y útiles para la guerra que tomaban el sol, cuando su puesto estaba en las trincheras. En esos pueblos, como en éste indudablemente, hay mujeres que no dejan marchar al frente a sus maridos, pero aquí tengo que deciros con dureza que no obráis como mujeres libres ni lo soís y si ellos son los culpables es menester que les apliquéis una invección de abrótano macho. (Aplausos.)

Condena a los jóvenes que pasean, no tiniendo más que horas de descanso y sobre todo a aquellos que no hacen otra cosa que lucir las camisas azules o rojas y la pistola al cinto. (Aplausos). Hay que tener en cuenta que en el frente no existen ni los descansos ni los domingos. Además estos hombres no solamente no trabajan, sino que censuran, colaborando con ello en la obra del enemigo.

Exalta el trabajo sin pensar en la remuneración. El trabajador que antes de emprender la tarea pregunta cuánto va a ganar, no puede dar el resultado apetecido. El trabajador que obra así, es un egoísta y de egoísta nada se puede esperar.

Dice que la tierra es del trabajador, pero que éste no debe acapararla pues to que pertenece a la colectividad

Condena el que haya trabajadores que pretenden una organización que los llevaría a ser nuevos burgueses.

Dice que en este pueblo no se nota batallones de trabajadores necesarios para hacer frente a las necesidades de la retaguardia.

Ganaremos la guerra porque tenemos la razón, porque somos los más y los más fuertes; pero para que esto ocurra y para que Madrid sea invulnerable, es preciso que el pueblo tra bajador se esfuerce, que las guerras necesitan dos cosas: además del sacrificio, e orden interior.

Hemos aniquilado la quinta columna, pero queda todavía mucho en retaguardia. A ella pertenece todo el que censura, el que no trabaja y el

No debemos consentir que los gastos que el enemigo hace a sus aliados se pague con la riqueza del suelo es-

Contra el enemigo nuestra economía y contra él nuestras armas, porque la última arma y la última peseta ganarán la guerra. (Aplausos.)

Termina, dice, porque no estamos para discursos. Hay que hablar menos y hacer más.

Hace una frase de admiración para las mujeres que han cedido sus hijos y que no los lloran no siendo como las otras que no los dejan ir a cumplir con el sagrado deber que les impone la libertad. (Aplausos.)

Para terminar, describe brevemen-

#### Daimiel

AVISO DE INTERES

Miguel Aranda, que se encuentra con dos hijas en el Hospital del S. R. I., de Daimiel, desea saber donde se encuentra su campañera Encarnación Mayo Chamiza y su hija Matilde Aranda, procedentes de Málaga, a quienes quedó en el Hospital de Sangre de Alcázar de San Juan, el día 20 de febrero, que tuvo que ir él a Ciudad Real y cuando volvió as habían evacuado a Valencia en donde las ha buscado sin resultado.

VIAJEROS

El día 30 regresaron de Valencia, donde han estado resolviendo asuntos de interés para la provincia, nuestros compañeros Calixto Pintor, alcalde de la capital, Joaquín Ogallar, alcalde de Daimiel, y Miguel Carnicero.

te cómo se desenvuelve el ejército del pueblo, poniendo de relieve su primitiva desorganización, sin disciplina, sin mandos, pero que hoy lo posee todo demostrando que no hacen falta largos años de academia y de tanto inútil trabajo. Y es que todo se consigue cuando lo quieren los trabajadores que sienten el ideal.

Entre una tempestad de aplausos da un viva el Frente Popular y a los campesinos.

El presidente, camarada Soriano, insta a todos a que tomen los consejos dados por los oradores y pide esfuerzos para ue luchemos, trabajemos y aligeremos la carga que tiene el Estado y para que los fascistas no se monten en nuestros lomos y nos claven sus criminales espuelas. (Grandes y prolongados aplausos).

Termina el acto entonando el público La Internacional.

HEROINAS DE RETAGUARDIA

Al mediodía, del 27 de los corrientes, y en la Plaza de la República, tuvo lugar una batalla campal entre dos guapas muchacas, Ramona Fuentes y Virtudes Arroyo, entre a cuales Cupida había lanzado sus dardos indistintamente.

Las bofetadas se oyeron en toda la plaza a resar del fragor de las r las y cuando separamos a las beligerantes, como los indigenes americanos, cada una obstentaba en su puño enhiesto, gian parte de las cabellera de su contrincante.

VICTIMAS DEL FASCISMO

El día 27, se presentaron en este hospital, donde se les hacen las curas de rigor, dos mujeres del pueblo que se encontraban en Alcázar de San Juan, cuando el criminal bombardeo de hace unas noches.

Una de ellas presenta una herida de metralla en la cabeza y otra en la región mentoniana, ambas de pronós-

CONSEJO MUNICIPAL

Anunciada la información de la sesión del Consejo Municipal, no puede darse por haber sido suspendida ésta.

VERDADEROS ANTIFASCISTAS

Los son todos aquellos que no temen a las circunstancias y que, por tanto no dudan de nuestro triunfo, determinándose a casasse a todo tren.

En esos últimos días se han casado María Mayoral Laguna, y Bernardo Marín Fernández; Jacinto Marín de Lamo y Aurea Fernández Arroyo; Dionisio Ortega Sánchez y María Antonia Fernández Ramírez.

Enhorabuena.—C.

### El Problema Agrario en España su solución marxista

Hablábamos ayer del papel revolucionario que podían jugar los campesinos si nosotros sabiamos utilizarlos atravéndolos a nuestro lado y por el contrario el papel contrarrevolucionario que podrían jugar si eran utilizados por nuestros enemigos. Para ellos vamos a citar algunos ejemplos de la His-

Carlos Marx en su «Dieciocho Brumario de Luis Bonaparte»

Después que la primera revolución había convertido a los campesinos semisiervos en propietarios libres de su tierra; Napoleón consolidó y reglamentó las condiciones bajo las cuales podrían explotar sin que nadie les molestase el suelo de Francia, que se les acababa de asignar, y satisfacer su afan juvenil de propiedad.

¿Qué consecuencia tuvo esto? El campesinado, (puesto que nadie le había demostrado lo contrario) veía en su Napoleón Bonaparte su único salvador. Pasó el tiempo y los campesinos franceses olvidaron el que ellos consideraban su bien hechor. Así ocurre que a veinte años el sobri-

#### Navas de Estena

HONOR AL EJERCITO POPULAR

En continuas acciones de nuestro Ejército se desprenden enseñanzas provechosas y necesarias a la población civil y retaguardia.

Démonos cuenta de esta labor duple que tiene sobre sí el Ejército y procuremos imitarles en su conducta contribuyendo así más directamente al rápido triunfo de nuestra independen-

Con poco que revisemos la historia, reducida en tiempo y grande en su obra, se observa la defensa de nuestro suelo por las Secciones de Asalto, Carabineros y espontáneos y valientes milicianos que en masa compacta, compenetrada y sólida componen el pueblo que ama y lucha por su li-

Sigásmosles todos en su magna y ardua empresa, fundiéndonos en un solo interés, organizar la retaguardia, en forma que no haya sectarismo, que no haya pasiones y apetitos insaciables, que solo sea convivencia, y con alteza de miras y sentimientos se forge a la par que la victoria la generación sana y libre de prejuicios que el futuro exige y necesita.

Un alcalde Comunista.

no de Napoleón, Luis Bonaparte aprovechándose de esta fé que los campesinos tenían en un Benaparte y aprovechándose este apellido se presenta a los campesinos, lo imbanca y consigue traer de nuevo la dinastia de los Bonaparte.

¿Por qué ocurrió así? Precisamente porque la burguesia era incapaz de solucionar el problema campesino y sí de agravarlo

Los tres años de dura dominación de la República parlamentaria había curado a una parte de los campesinos franceses de la ilusión napoleónica y las había revolucionado, aún cuando solo fuese superficialmente; pero la burguesia los empujaba violentamente hacia atrás, cuantas veces se ponían en movimiento. Bajo la República parlamentaria, la conciencia moderna pugnó con la conciencia tradicional de los campesinos franceses. El proceso se desarrolló bajo la forma de una lucha ince-

Por primera vez los campesinos hicieron esfuerzo para mantener su independencia frente a la actividad del Gobierno. Esto se manifestó en el conflicto constante de los alcaldes con los prefectos. La burguesía destituyó a los alcaldes. Finalmente los campesinos de diversas localidades se levantaron durante el periodo de la República parlamentaria contra su propio engendro: el Ejército, La burguesía los castigó con estados de sitio y ejecuciones. Y esta misma burguesía clama a cerca de la estupidez de las masas, que la han traicionado a favor de Luis Bona-

He ahí las consecuencias de una mala política respecto al campesinado. En Francia dió lugar a que se implantase el imperio napoleónico la insensatez y la estupidez de la burguesía al no ser lo suficiente hábil: al tener miedo a la marcha progresiva del campo v a oponerse a su desarrollo cuando lo que debió hacer fué impulsar las asociaciones cooperativas sin entrentarse en ningún caso en que se pedían cosas justas, con los campesinos, Al no hacerse así, estos apoyaron a Luis Bonaparte aún cuando después hubiesen de pagarlo caro por que él los oprimió más que la burguesía.

Comparemos esto con lo que ha venido ocurriendo en España y sacaremos consecuencias de ello.

